



## Ojeada á la Prensa

Del estado de la política dan exacta idea á nuestro juicio estos párrafos que cortamos de «La Correspondencia de España».

Dice al Standard su corresponsal en Madrid que S. M. la reina ha determinado regresar á la corte quince días antes de lo acostumbrado por juzgar necesaria su presencia en la capital con motivo del desacuerdo existente entre los conservadores. Las negociaciones para la conciliación con el señor Silvela se entrelazaron contra su firme propósito de obtener antes determinadas alteraciones en la política interior y exterior de España, que había pedido sin resultado durante los últimos seis años.

El señor Silvela cree que será jefe del partido conservador cuando éste vuelva á la oposición, porque no cuenta con ningún hombre en situación de aspirar á la jefatura.

También ha fracasado otra solución que era muy del agrado de la reina, y que consistía en la formación de un gabinete comprensivo de todos los elementos conservadores, bajo la dirección de los señores Silvela, Pidal, Elduayen, Azcárraga, Polavieja, Martínez Campos y Blanco.

Este gabinete hubiera relevado al general Weyler planteando en Cuba las reformas; en la Península hubiera reorganizado el partido conservador e intentado corregir los abusos que se cometían en la administración general y en los Municipios. Este gobierno, por su carácter católico, hubiese sido del agrado de la Iglesia y del Vaticano y desbaratado la propaganda carlista.

Ninguna de estas soluciones se considera ya factible, y hasta la continuación de la política del señor Cánovas parece a los mismos conservadores imposible de realizar.

Sin embargo, siguiendo las prácticas establecidas, la reina, á su llegada á Madrid, consultará á los jefes del partido y los generales antes de llamar al señor Sagasta. No queda más que esta solución, y el jefe del partido liberal ha declarado más de una vez que está dispuesto á aceptar el poder.

La impresión que predomina en todos los círculos de Madrid es que el Gobierno ha hecho lo que debía aconsejando á la reina que apresure su regreso a la corte, con objeto de decidir lo que haya de hacerse y de poner término a las incertidumbres, que tantos perjuicios causaron al país, á la monarquía y á los asuntos financieros de España.

Una solución decisiva—concluye el corresponsal—será bien acogida por todas las clases de la sociedad.

Decidáse anoché en muchos círculos políticos que la crisis está moralmente planteada y que el no haberse exteriorizado puede obedecer á razones de gran peso que el general Azcárraga haya sometido á la consideración de sus compañeros de gabinete.

Parece que el ministro de Gracia y Justicia persiste en considerar improcedente dirigir al padre Cervera la real

orden en proyecto, y á la vez alguno de los consejeros estima que no debe resolverse sin una escrupulosa revisión ninguno de los expedientes de excepción de capellanes familiares y de sangre que existen incoados en el departamento de Hacienda.

Como está tan inmediato el dia en que el general Azcárraga ha de abordar la cuestión política ante S. M., toda crisis que ayer se hubiera planteado oficialmente no produciría al jefe del gobierno mas que dificultades, de todo punto innecesarias cuando muy en breve lo lógico es que entregue a S. M. las dimisiones de todos sus compañeros de gabinete.

Se cree que el miércoles de la semana próxima traerá de lleno con S. M. el general Azcárraga la cuestión política; que esta irá ya planeada, respecto á la vida del actual ministerio, en el primer Consejo que el jueves de la misma semana se celebre en Palacio, y que al dia siguiente de esta reunión se hará pública la decisión del señor Azcárraga y demás consejeros, empezando el periodo de consultas.

Esto es lo que en círculos bien informados se decía anoché asegurándose á la vez que si existiera el estado de relaciones que se supone en algunas esteras ministeriales, esto además de acelerar la solución del problema, podía crear algunos obstáculos que hicieran difícil que pudieran realizarse propósitos que recientemente se abrigaban entre caracterizados individuos de la situación, y por consiguiente, que la balanza se inclinara aun contra la voluntad de muchos, á estudiar la conveniencia de un cambio total de política.

La real orden de Hacienda dirigida al ministro de Gracia y Justicia sobre determinados párrafos de la circular del obispo de Mallorca, no se leyó en el Consejo de ministros celebrado ayer, porque no es asunto que requiera la aprobación del Consejo.

El dictarla es una medida de la exclusiva competencia y responsabilidad del señor ministro de Hacienda que es quien la firma y, por lo mismo, no tiene fundamento alguno suponer que el señor ministro de Gracia y Justicia se negase á suscribirla, porque esto en ningún caso habrá de tener que hacerlo.

Lo que el señor ministro de Gracia y Justicia podría hacer es suspender ó no su cumplimiento, lo que traería consigo la intervención del Consejo en el asunto para decidir; pero tal caso no ha llegado ni ha podido llegar aun.

## MUESTRAS TELEGRAMAS.

Madrid 24 (8, m.)

El corresponsal de «El Imparcial», insiste nuevamente en lo del ultimatum de Woodford y dice que lo de la fecha del plazo para terminar la guerra lo tradujo él personalmente del texto inglés. Añade que corre el rumor de que los ministros extranjeros telegrafizaron á sus gobiernos lo del ultimatum al dia siguiente de conferenciar Woodford con el duque de Tetuán.

Madrid 24 (9, m.)  
Aumentan las conjeturas políticas. Se atribuye gran importancia á la conferencia que celebrarán en breve los señores Gamazo y Sagasta. Se dice que el señor Navarro Reverte desistió de presentar su dimisión hasta el regreso de la Corte por indicaciones del duque de Tetuán.

Se ha aplazado hasta el dia 20 de Octubre el plazo para que puedan hacerse redenciones del servicio militar.

Madrid 24 (12, 10 t.)  
El general Weyler dice que los correspondentes de Cayo-Hueso sorprenden á los periódicos de Madrid con noticias falsas como la de la toma de Consolación del Sur.

Lo comprueba con periódicos yankees llegados á la Habana que remite al general Azcárraga.

## Noticias

Ampliando la noticia que dábamos ayer relativa al triste suceso ocurrido en el ventorrillo titulado del francés y del que fué protagonista el dueño del mismo Agustín Besse, podemos comunicar á nuestros lectores los siguientes detalles: Según indicábamos en el número anterior en la mañana de ayer se presentó en la Inspección de vigilancia el expresado Agustín Besse manifestando que había sido maltratado por su mujer Marcelina Hernández la cual le había causado varios arañazos en la cara y manos.

Llamada á la Inspección la citada Marcelina manifestó que en varias ocasiones se ha visto seriamente amenazada por su marido que ha llegado hasta á disparar contra ella un revolver. Que el Domingo último por la noche la dijo que se saliera de la habitación amenazándola con darle un tiro con el revolver que llevaba en la mano el cual disparó después que la Marcelina se hubo salido de la habitación; que en la mañana de ayer y con motivo de haber comprado Marcelina unas botas á uno de los hijos tuvieron una nueva reyerta de la que salieron maltratados ambos.

Habiendo preguntado el Inspector de vigilancia al Besse si era cierto que tenía armas de fuego y como contestara este afirmativamente ordenó el Inspector que el agente Francisco Pérez acompañara á su domicilio al Besse con objeto de recojerle dichas armas.

Llegaron al ventorro; quedóse en el portal el agente y subió Besse á

las habitaciones del principal con objeto de recoger las armas y entregarlas.

Oyeronse á los pocos momentos tres disparos y subiendo al principal el agente acompañado de una hija y dos hijos del Besse se encontraron á este tendido en el suelo y que de unas heridas en el cuello manaba abundante sangre.

Dada cuenta al Juzgado de instrucción dispuso este que el herido fuera trasladado al Hospital donde se encuentra en grave estado.

Se nos ha dicho que el Abad y Magistral de esta Colegiata que casualmente pasaban por el lugar del suceso, á poco de ocurrir esto, administraron al herido los auxilios espirituales.

Con menos concurrencia, aunque con igual solemnidad, que en años anteriores, se celebró ayer tarde la procesión de las Mercedes.

De la función religiosa de hoy nada podemos decir por que no hemos concurrido á ella.

Ni á uno ni á otro acto religioso ha pedido asistir el Gobernador Civil, de la provincia por encontrarse enfermo.

Con objeto de acompañar á su hijo Roman que va á comenzar los estudios de Facultad, salió anoché para Madrid nuestro querido amigo don Vicente Herreiro Salamanca.

Con el epígrafe «La miel como antídoto contra la viruela» publica un colega de Arequipa lo siguiente:

«Persona respectable, digna por tanto de enterá fd, nos ha referido lo siguiente, que importa el descubrimiento de un medio eficacísimo contra la viruela.

Es el caso que en el valle de Locumba fué atacado un niño de aquella terrible enfermedad; y que hallándose en la brota su colocado en una habitación aislada para que no contagiase a los demás.

En la noche del mismo día de la traslación se observó que las pústulas se habían deprimido notablemente, lo que dió lugar á que se creyese que la viruela se había entrado, como vulgarmente se dice, y á que se diese el caso por perdido.

Pero ¡cosa sorprendente! al otro dia el enfermo estaba mejor, y en poco tiempo completamente restablecido.

Se le preguntó con gran curiosidad qué era lo que había tomado que tan pronto lo había puesto sano, á lo que contestó que cada vez que lo dejaban solo se levantaba á tomar miel de una vasija que había en la misma habitación.

Pasados algunos días ocurrió otro caso de viruela y por temor á malos resultados, en vez de pura se le dió miel aguada al paciente, y los resultados fueron los mismos, aunque no tan rápidos como la otra vez.

Finalmente, llegó la noticia á esta

ciudad, se ha hecho uso de la miel aguada con un varioloso que se hallaba en la herida de la brota y tenía la cara en�mamente hinchada; ni tardósele en no poca sorpresa, que en la noche del mismo día que dio principio a dársele la miel, desapareció la hinchazón de la cara, siguiendo después el alivio con gran rapidez.

Como los tres casos citados parecen ser bastante para pronunciarse en favor de la miel, como en medio eficaz y sencillo contra la viruela) creemos de nuestro deber hacerlo conocer del público, especialmente de los señores médicos, quienes pueden hablar la causa de los buenos efectos de aquél específico y usarla de una manera racional y conveniente.

#### Resumen de la segunda corrida de toros en Logroño según la Rioja.

La presidencia bien, un poco tarde quizás en cambiar de suerte en el primer tercio, pero ya sabemos que en esta plaza se apura siempre la suerte de varas; es costumbre.

El primero, bien criado, bravo y fuerte del segundo y primero, por ese orden en malas intenciones, no tan malo de lidiar como se creía. El último, casi bucy; pero en general, ha gustado mucho y ha resultado una buena corrida: 44 varas, 15 caídas y 7 caballos arrastrados, acusan los apuntes.

Mal los picadores, menos Molina en algunas varas y haciendo todos más sangre que ayer.

Regulares los banderilleros, distinguiéndose Antonio Guerra y Currinche.

Güerra en su primero, encorvado y con desconfianza; en los otros toros ha estado más desahogado y tranquilo y en general bien estoqueando.

Reverte en su primero valiente en todo con el toro más difícil. Muy bien en los otros dos, ha dejado buenos recuerdos a los que tan predispuestos y deseosos estaban de aplaudirle y ha adquirido algunos partidarios más.

Y hasta la del Minuto.

Ayer les fue satisfecho a los vecinos de abajar Galo Díez e Ignacio Torre el importe de los daños que se les causaron en el último incendio ocurrido últimamente en las casas de su propiedad y cuyo seguro tenían contratado en la sociedad La Unión y el Fénix Español.

Ojo al Cristo!

Dice un periódico:

La Junta de ganaderos y demás corporaciones de Tarazona practican activos trabajos para evitar la venta del monte de Vallardera, habiendo acordado en su última reunión nombrar una comisión que vaya a Zaragoza a presentar una instancia con gran número de firmas para que se suspenda la subasta.

Cuando las barbas de tu vecino veas pelar... lo que sigue.

Y por hoy no decimos más sino que si Tarazona tiene a Vallardero, Soria tiene a Valonsadero.

Se halla vocante en la facultad de ciencias de la Universidad de Zaragoza, una plaza de dibujo lineal y topográfico, con el sueldo anual de 1.250 pesetas, cuya plaza ha de proveerse mediante oposición.

Las solicitudes han de dirigirse en el término de treinta días á la Secretaría de aquella Universidad.

#### Registro civil.

Hoy no se ha hecho ninguna inscripción.

## Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

## SEPTIEMBRE

SOL sale 6,45 mañana; pone 6,1 tarde

25

268. Sábado. 97

Sta. María de Cervellón.

#### Cultos religiosos.

Santos Cleofas, Herculano, Fermín, Pablo, Tato, Bardomiano, Eucarpio, Anatolón, Lupo, Anacario; Principio, Auselia y Neomisia.

La misa y oficio son de Sta. María de Cervellón con rito doble y color blanco.

En la Merced continúa la novena a las cinco de la tarde.

## Bolsa de Madrid

Calificación del 23 de Septiembre de 1887.

#### ÚLTIMOS CAMBIOS.

Deuda perpetua a 4 por 100 interior	56,00
Id. id. en títulos pequeños	68,15
Id. series G y H	57,00
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior	81,15
Id. en títulos pequeños	85,20
Id. series G y H	60,00
Deuda a 4 por 100 amortizable	78,60
Idem. títulos pequeños	79,50
Obligaciones de Aduanas	98,15
Banco de España	114,00
Compañía Arrendataria de Tabacos	000,00
París á la vista	00,00
Oro nuevo	00,00

## ANUNCIOS PREFERENTES.

En el café público «La Tertulia» se venden de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 6 de la tarde toda clase de licores finos a precios económicos, así como servicio consistente en bandejas de diferentes tamaños, teteras, cafeteras, y demás utensilios necesarios para esta clase de establecimientos, estando también de venta una mesa de billar completa ó sea con todos sus accesorios, y un tilburí ó coche con aparejos y caballo para engancharlo.

Calle del Instituto, 6.

## FÁBRICA DE HARINAS

### FLOR DE NUMANCIA

En esta fábrica se compra trigo para y se pagará según clase á los precios corrientes de mercado.

SORIA: Imp. de Abdón Pérez. 1887

Pórtico, 2. Teléfono 11008. JATIP

—Sin embargo, señor, yo quisiera guardar silencio.

—Pero háblameis.

—Pues si hablo, ¡no soy el denunciador de principios!

—Pues si callais, ¡no sois su cómplice!

—Cómplice! ¿Y de qué crimen?

—Del crimen de alta traición!... Hace tiempo que la policía os sigue los pasos, señor Buvat.

—A mí.

—Si, á vos... á pretexto de que no se os pagan vuestros sueldos tenéis planes sediciosos contra el Estado.

—Ah, señor! Quien puede decir... —

—A pretexto de que no se os paga el sueldo, hacéis copias de papeles incendiarios de cuatro días á esta parte.

—Señor, no lo había conocido hasta ayer, por que no entiendo el español.

—Lo sabeis, señor mío.

—Os juro...

—Os digo que lo sabeis, y la prueba es que no hay una falta en vuestras copias. Mas no es eso solo.

—¿Cómo que no es eso solo?

—Yo.

—No, señor, vos no tenéis derecho para eso,

exclamó Buvat, que podía temerlo y sufrirlo todo por sí, pero que ante semejante infamia, de un miserable gusano se convertía en una serpiente,

—No, no es eso solo. Es esto español, amigo?

Leed:

—Nada es más importante que asegurarse de las pías vecinas al Pirineo y de los señores que residen en aquellos cantones.

—Pero, señor, eso es precisamente lo que me ha movido á denunciar...

—Señor Buvat, hay muchos en galeras con motivo que éste.

—Señor!

—Algunos han sido ahorcados con menos delito que vos.

—Señor Buvat — dijo Buvat —

—Cualquier ofensa que sea en el dho...

—Señor señor!

—Se ha descuartizado.

—Piedad, señor, piedad!

—Piedad con un miserable como vos, señor Buvat; os voy á mandar á la Bastilla y á la señorita Bathilde á San Lázaro.

—A San Lázaro! Bathilde á San Lázaro! quien tiene derecho para hacerlo?

—Yo.

—No, señor, vos no tenéis derecho para eso,

exclamó Buvat, que podía temerlo y sufrirlo todo por sí, pero que ante semejante infamia, de un miserable gusano se convertía en una serpiente,

# LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olozaga, núm. 1.

(Paseo de Recoletos).

GARANTIAS	
CAPITAL SOCIAL EFECTIVO	PESETAS 12.000.000
PRIMAS RESERVAS	43.598.510
TOTAL	55.598.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo seguido por siniestros desde el año 1864, de su

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Totales Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitalizadas, les diferidos, a primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

Subdirector en Soria, D. José Castellvi, Plaza de Herradores, 15 bajo.



GRAN FARMACIA

Doctor Monge



miado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

532 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE SORIA

—Bathilde no es una mujer vulgar, señor; Bathilde es una señorita noble, la hija de un hombre que salvó la vida al regente, y aun cuando yo debiera presentarme a S. A.

—Pero antes ireis a la Bastilla —dijo Dubois tirando de la campanilla— y después veremos que se ha de hacer con la señorita Bathilde.

—Señor, ¿qué hacéis?

—A hora vais á verlo.

El portero se presentó.

—Un alguacil y un coche.

—Señor —dijo Buvat— haré cuanta queráis!

—Cumplid lo que os he dicho —repuso Dubois,

y el portero salió al momento.

—Señor —repuso Buvat cruzando las manos— señor, obedere;

—No, no, ¡Ah! Vos queréis que se os forme un proceso, y se formará. Quereis la horca, y subireis á ella.

—Señor, —exclamó Buvat poniéndose de rodillas— ¿que es lo que queréis que haga?

—Nada, nada, seréis ahorrado —continuó diciendo Dubois.

—El coche está á la puerta y el alguacil espéra en la antecala.

Guanos tengan su residencia habitual en la provincia de Feria, así como los que razón de su cargo o empleo se ven precisados á fijarla en la capital, no dejan de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de mucha fama y que tan sólo lo déba á la esitud, esmero y constante solicitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para cortes perder dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder rendir las prescripciones de los profesores nádicos que en el ejercicio de su profesión se encuentran en la provisión de una colección de medicamentos de los más propónense rendir justo tributo á los adelantes y perteneces del cultivo de la ciencia moderna, se encuentra ésta Oficina provista de una colección de medicamentos de los más dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la farmacia, es extraordinariamente completo, á título legítimo, con sus similares extranjeros, sin necesidad de que éstos posean pomposo nombre de Epíticos. —Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos los autores de más nombradía.

Único depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmár instantáneamente el dolor de muelas rabioso.

## Aibaf Serdna

DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honor y éxito.

—Yo, POSTIGO, —yo, SORIA—

—Collado, 76.—Soria.

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se construyen en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero

se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en

trabajos prótesicos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

—Collado, 76.—Soria.

—Collado, 76.—Soria.